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香港文匯報訊 民政及青年事務局公布了《青年發
展藍圖》，民青局局長麥美娟連日落區派發介紹《藍
圖》的小冊子，聆聽青年對未來的期盼。一眾司長及政
策局局長亦同心在社交媒體宣傳，包括政務司司長陳國
基、財政司司長陳茂波、律政司司長林定國等，都在
Facebook發帖，齊撐《藍圖》。

陳國基冀青年積極表達想法
身為青年發展事務委員會主席的陳國基昨日發帖表
示，《藍圖》全面交代了香港特區的青年政策，包括促
進青年多元發展，創造青年上流機遇，為廣大青年開創
一個更廣闊的舞台，「我希望各位青年積極向我們表達
你們的想法，令《藍圖》可以更貼合你們的需要。」
陳茂波在帖文中表示，青年人是社會的未來，「讓我

們攜手努力，將香港建設成更美好的家園！」林定國則
上載了他手持《藍圖》的宣傳揮春，向大家拜個早年。
政務司副司長卓永興昨日在社交平台發表「青年有
景 舉腳贊成」的帖文，指非常認同民青局公布的《青
年發展藍圖》內容，包括「最終目標是創造一個充滿機
會、成就夢想的社會環境」。他特別留意到「希望篇」
提出了多個滿足青年人住房需要的方案，以及多項支援
青年多元事業發展、創新創業，以及融入國家發展大局
的措施。「建設篇」也描述了便利青年參與政府諮詢工
作和地區建設的措施。「新年伊始，我祝願青年人能夠
在新一年一展所長，向理想和夢想邁進。」
財政司副司長黃偉綸則發帖祝願各位青年朋友，在新

的一年勇於追夢、敢於創新，在人生毅行的路途上，無
論高低起跌都有着堅毅不拔的精神，乘風破浪，迎來豐
碩的人生。
律政司副司長張國鈞亦將宣傳《藍圖》的賀年揮春貼

在其辦公室內，「祝願各位青年朋友都能夠在不同平台
上有好嘅發展，盡展所長，實現理想！」

香港文匯報訊（記者 子京）九龍社團
聯會青年事務委員會聯同民政及青年事務
局，昨日在尖沙咀天星碼頭設立「青年發
展藍圖諮詢站」。民政及青年事務局局長
麥美娟向青年宣傳《青年發展藍圖》，亦
不忘關心市民對1月8日起實施首階段與
內地復常通關安排的看法。市民吳小姐表
示，認同首階段復常通關實施每日單向人
數限制，之後再看情況逐步放開。她又
說，見到政府推出首份以青年為主的發展
藍圖，顯示政府很關心青年的發展，期望
盡快落實相關政策。
麥美娟聯同民青局副局長梁宏正，油尖
旺民政事務專員余健強，九龍社團聯會理
事長徐莉，青年事務委員會主席、立法會
議員梁毓偉以及九龍地區青年代表，一同
落區向青年派發《藍圖》，並即場解答有
關問題。
梁毓偉在接受香港文匯報訪問時表示，

今次《藍圖》提出逾160項支持青年的政
策措施，但未必每項政策都可貼近所有青
年人，故會繼續優化《藍圖》。因應兩地
逐步實現全面通關，未來數月會推出青年
到內地實習、交流、創業等資助計劃，以
及帶同青年到海外交流，說好香港故事、
中國故事。
民青團隊昨日亦到中環擺街站，聯同港

島聯理事長兼立法會議員蘇長荣及港島聯
常務副理事長兼秘書長朱立威，向市民派
發《藍圖》小冊子同賀年揮春。
另外，隨着香港與內地首階段復常通

關，大灣區共同家園青年公益基金昨日表
示，基金將會更加積極支持及配合國家及
特區政府的各項政策及措施，努力做好香
港青年的服務工作。
透過開展更多優質項目，基金會促進
和支持香港青年在大灣區內地城市交
流、升學、就業及創業，把握灣區發展
機遇，並為青年提供更多支援，提升自
身價值，於大灣區的大舞台上發揮所
長，實現夢想，更為香港及國家的長遠
發展作出更大貢獻。

碼頭設諮詢站 即場解答疑難

◆ 麥美娟昨日在尖沙咀天星碼頭即場解
答青年有關《青年發展藍圖》的問題。

香港文匯報記者郭木又 攝

香港文匯報訊（記者 文森）香港人口急速老
化，為社會保障及公共醫療等帶來沉重負擔。據
特區政府統計處數據顯示，約57.9%香港市民有
意於退休後到大灣區內地城市生活，主要因為內
地生活成本較低，且能享有更舒適退休環境。香
港退休計劃協會昨日發表研究報告，建議政府推
出政策協助，讓退休港人可於內地享有強積金、

長者護理、稅務優惠、使用醫療券，以及能夠繼
續領取綜援或長者津貼等，既促進港人退休福利
及退休人士的流動性，亦緩解香港社會的公共保
障壓力。
退休計劃協會昨日發布《大灣區──香港退休

人士的目的地》研究報告指，2021年香港65歲
或以上人口超過140萬，佔總人口20%，對香港
公共基本支援服務，尤其是醫療護理，帶來更大
需求及壓力。報告指出，港人決定移居大灣區其
他城市涉及五大關鍵因素，包括社會保障、強積
金/退休金安排、醫療/護理、財務規劃及稅務規
劃。
協會大灣區研究小組聯席負責人、美世亞洲財

富及投資業務負責人李子恩表示，充分及可持續
的退休制度，需要採取多元支柱的方針。該些支
柱的設計協調統一，可促進退休福利及退休人士
的流動性，為他們創造更優質的退休生活。

倡強積金提供內地退休選項
強積金是香港工作人口退休規劃的核心，港人

若計劃以強積金支持在大灣區內地城市或澳門退
休，需要考慮生活水平、醫療水平及費用和匯率
等方面的差異。協會建議強積金供應商為僱主及
僱員提供有關大灣區內地城市退休選項，開發相
應創新強積金產品，而政府應推廣以大灣區為主
導的固定金額自願供款，藉以支持港人退休後在
大灣區的醫療或居住費用，容許港人特別自願性
供款，作為額外退休儲蓄。
協會還建議容許市民屆滿退休年齡後，可一筆

過或分期提取強積金權益，或在賬戶保留一筆款
項，用於持續投資，及鼓勵強積金供應商發展更
順暢的跨境強積金供款/提取安排。
協會又建議特區政府和內地有關省市政府為大

灣區內地城市的退休港人提供護理及住宿服務，
訂立技術、安全及衞生標準，同時提高可扣稅自
願性供款的稅務優惠，為準退休人士提供經濟誘
因，作出更多自願性供款，及建議兩地政府協
商，為大灣區內地城市的退休港人提供優待，即
使每年逗留內地超過183日，仍可保留非居民納
稅人身份。

近六成受訪港人有意退休後赴內地灣區城市生活

香港文匯報訊（記者 費小燁）特區政府於上月
發表《基層醫療健康藍圖》，提到要進一步以地
區康健中心服務模式為基礎，發展以社區為本、
家庭為中心的社區醫療健康系統。黃大仙地區康
健中心昨日正式開幕，令全港18區均已設有地區
康健中心或地區康健站。行政長官李家超在開幕
禮上表示，在全港18區設立地區康健中心是強化
基層醫療系統的重要一步，為整體醫療策略帶來
轉變，在香港社會推廣「重預防，早治理」的觀
念。

特首：康健站肩負統籌工作
李家超指出，基層醫療是市民在整個醫療系統

中的第一站，對改善市民整體健康狀況發揮關鍵
作用，而地區康健中心在基層醫療服務範疇肩負
重任。《基層醫療健康藍圖》提出的「一人一家
庭醫生」理念和「慢性疾病共同治理計劃」正是
由地區康健中心擔當服務統籌、識別高健康風險
人士和轉介相關人士作進一步治理的工作。各區
的康健中心或康健站除於其主中心提供服務外，
亦在區內設立附屬中心或透過外展車/外展隊接觸
和服務巿民。
位於鑽石山啟鑽苑的黃大仙地區康健中心由香港

聖公會福利協會負責營運，自去年6月底起分階段
投入服務。中心的跨專業團隊由護士、專職醫療人
員、藥劑師、社工及支援人員組成，為居民提供各
項政府資助的基層醫療服務，包括健康推廣、健康
評估和篩查、慢性疾病管理及社區復康。中心亦從
區內或鄰近地區招募醫護人員，構建一個跨專業網
絡，並協調區內其他提供社福及醫療健康服務的社
區夥伴，為有需要的市民統籌服務轉介。
中心內設有健康評估區，由護士及藥劑師提供諮

詢和健康評估；活動室則用以提供健康教育及慢性
疾病管理課程，輔以資源室及健康廚房作健康生活
推廣及健康飲食指導。中心同時設有康復治療室、
多功能運動室、互動感官室及體感活動室，應用創
新科技，為會員提供具效益的慢性疾病管理服務及
社區復康服務。
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香港文匯報訊 愛心
全達慈善基金和西潮青創
昨日聯合舉辦「愛心全達

送暖獻關懷」活動。基金董事兼執行委員會主席潘伯
傑、董事黃迪華，西潮青創主席連洲杰及九龍城
區居民聯會副秘書長林博等，前往九龍區內多
間長者中心探訪逾150位長者，向長者派
發頸巾和日曆等物品，度過溫暖的新
年。

愛 心 送 暖
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司局長連環發帖撐青年藍圖

◀陳國基昨日發帖支持《青年發展藍圖》。
陳國基Fb圖片

▲陳茂波指青年人是社會的未來。 陳茂波Fb圖片 ◆ 林定國手持《藍圖》宣傳
揮春向大家拜早年。

林定國Fb圖片

◆ 李家超昨日參觀新開幕的黃大仙地區康健中心，並與中
心職員交流。

◆退休計劃協會昨日發布《大灣區──香港退休
人士的目的地》研究報告。

李家超表示，特區政府會對重點企業提供「量身訂
制」的計劃，以吸引他們來港：「我們不是只有

這個辦公室來吸引人才和企業，我們將會有特別計劃，
例如稅務優惠，提供土地，支援員工包括他們的日常需
要、教育和醫療，亦可能提供工作津貼。」

要確保港競爭力和對手看齊

他表示，要確保香港競爭力和對手看齊。香港近期
已逐步取消差不多全部新冠病毒的社交距離限制措
施，相信更多國際盛事及旅客將會重臨香江，刺激經
濟復甦，加上國家「十四五」規劃等惠港政策，支持
香港發展「八大中心」等，令香港現在非常團結，能
集中精力不斷發展。他透露，特區政府正在籌備廣邀
國際翹楚訪港，向全球引證香港朝氣勃勃，商機處
處。
就特區政府正申請加入「區域全面經濟夥伴協定」

（RCEP）問題，李家超表示，香港一直與協定諸國
貿易關係緊密，加入該組織有助香港融入國際舞台，
同時香港是融會背靠祖國及具備國際視野的獨一無二
都會，所以加入該協定會相得益彰。
被問及要如何說好香港故事，李家超表示，說實話

就是最佳方法，並認為基於地緣政治等原因，近年有
政治勢力抹黑香港局勢，詆毀「一國兩制」的實施，
故香港社會需提高警惕，主動走出去告訴大家這些抹

黑不是真的，告訴大家如何在校園學習、如何與海外
其他學生互動和聯繫等，讓大家體會香港是充滿活
力、中西文化交融的地方，大家都能享受生活。
被問及香港在未來5年來會如何時，李家超表示，
香港將是人們實現夢想，和睦、快樂、溫馨的地方，
並期望5年後的香港會充滿活力，成為被公認為非常模
範的國際城市，相信只要香港一家人為了共同目標團
結一致，定能讓香港成為一個更美好的地方，有一個
更美好的未來。
在節目中，李家超再次談到他修習氣功故事，他

回憶說，二十多年前因背痛而修習氣功，而太太為
支持他擺脫背患，即使練功過程沉悶仍陪他練功，
「曾經試過在練功期間，我需要拍打腹部某一位置
10至15分鐘，太太一直看着都好怕我會受傷。」最
終在太太的支持下，李家超堅持鍛煉，成功領悟到
箇中竅門。
被問及最想感謝的人，李家超不禁感觸地說，絕對

毫無疑問要多謝太太，因為自出任行政長官以來公務
繁忙，令到陪伴太太的時間大減，「我找不到時間和
她說話，而她一直非常支持和體貼。」

新一屆特區政府成立「引進重點企

業辦公室」、推出「高端人才通行證

計劃」，積極增強香港發展動能。行政長官李

家超在接受香港一家電視台的英文節目訪問時

表示，為促進香港整體發展，特區政府會提供

「量身訂制」計劃，聚焦支持有長遠戰略價值

的產業，確保與其他競爭經濟體看齊，在較短

時間內取得成效。特區政府除了會設立負責招

商引才的辦公室外，還可加碼，如提供稅收優

惠，土地，為員工提供教育、醫療及補貼等，

和對創科等有前途的產業給予更大助力，包括

投資初創公司、邀請標誌性商界領袖落戶香

港，見證香港機遇。

◆香港文匯報記者 黃書蘭

◆李家超日前接受香港一家電視台英文節目訪問。
節目截圖


